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深圳高速公路股份有限公司 

2013 年半年度业绩说明会会议纪要 

 

说明会基本情况： 

深圳高速公路股份有限公司（“本公司”或“公司”）于 2013 年 8 月 19 日

（星期一）举行了 2013 年半年度业绩说明会。 

为便于A股和H股投资者的参与，说明会分两场举行，第一场于 10:30~11:30

在深圳市福田区益田路江苏大厦裙楼 2-4 层本公司 310 会议室举行，第二场于

16:00~17:00在香港金钟道 88号太古广场香港 JW万豪酒店 3楼 4号宴会厅举行。  

参会人员： 

公司董事长杨海、总裁吴亚德、财务总监龚涛涛、董事会秘书吴倩以及投

资者关系部总经理郑峥参加了上述两场说明会，此外，公司副总裁李健、副总裁

革非以及总工程师吴羡也参加了在深圳举行的第一场会议。 

机构及个人投资者、行业分析师以及媒体记者等共 76 人次出席了会议。 

会议内容纪要：  

一、董事长杨海介绍公司 2013 年上半年的经营情况、财务表现以及下一步

的工作计划。 

二、问答环节。出席会议的人员围绕公司 2013 年半年度业绩、收费公路行

业政策变化、公司未来发展等方面与管理层进行了沟通交流，主要内容如下： 

1、上半年大部分项目车流量增长，但收入没有同步增长，主要原因是什么？  

答：2013 年上半年，集团实现收入 14.9 亿元，其中路费收入 13.6 亿元。尽

管公司旗下大部分项目的车流量保持了一定增长，但受行业政策等因素的影响，

集团上半年的路费收入同比下降了 1.5%。受益于路网完善的拉动效应以及公司

的管理和营销措施，近年开通的清连高速、南光高速和盐坝高速报告期内路费收

入保持增长，受政策和路网分流影响，梅观高速、机荷高速以及武黄高速等主要
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项目收入同比下降。广东省执行统一的收费标准以及全国实施节假日免费政策，

使集团报告期内的路费收入分别减少了约 1.9 亿元和 0.8 亿元。上述政策对下半

年路费收入的影响持续存在，但对同比变幅的影响将逐步消除。 

2、清连高速 2013 年上半年营运表现较好的原因，清连二级路取消收费一

事及相关进展。 

答：清连高速上半年的营运表现总体向好。得益于相连路网的完善以及公

司开展的积极的宣传营销措施，加上 5 月底起京港澳高速湖南段大修所采取的交

通分流措施的正面拉动，清连高速上半年的日均路费收入超过人民币 180 万元，

同比增长了 21%。 

根据广东省交通运输厅发出的通告，广东省包括清连二级路在内的 31 个路

桥项目自 2013 年 6 月 30 日 24 时起取消收费。清连二级路于 1993 年通车营运，

开通时间较长，且在清连一级公路高速化改造期间，承担了大部分的区间车流，

路面破损较为严重，因此清连公司自 2010 年 9 月起对其进行封闭，以开展例行

和必要的大修工作，并暂停了项目的收费。清连公司及其两方股东均非常重视，

对相关政策和要求进行了认真研究，并通过各种可行的途径与政府主管部门协

调，落实有关取消收费所涉及的具体安排。目前，该事项对本集团的实际影响尚

不能确定及可靠估计。公司将继续积极跟进，做好沟通协调工作，尽力维护公司

和股东的权益。 

3、上半年公司公路维护成本降低、折旧摊销成本上升的原因？ 

答：近年，随着养护技术更新以及公司养护经验的逐步积累，公司对养护

政策和计划进行了优化和调整，以实现“全经营期养护效益最大化”的路产养护

目标。就报告期而言，由于这两年机荷高速东段和西段陆续开展大型的路面修缮

工作，因此发生的日常养护费用相对减少，此外，清连二级路的专项维护工程已

于去年完成，致使集团上半年维护成本同比下降。 

集团上半年的路费收入同比有所下降，主要是受收费标准调整以及免费政

策的影响，大部分项目的车流量仍然是保持增长的。公司的公路资产采用车流量

法进行摊销，因此相应的折旧摊销成本随着通行车流量的增长而上升。 

4、梅观高速北段改扩建的工程进展及政府回购梅观高速的工作进展？  
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答： 梅观高速北段扩建工程正在按计划积极推进，目前正在进行部分桥梁

的旧桥拆除及重建、路面施工、附属边沟、排水以及绿化等工程，预期项目可按

计划于年底完工。有关深圳市政府计划回购梅观高速南段或全段的事宜，公司与

政府相关部门多次沟通与商谈，但目前暂无具体的方案或时间表。在商谈过程中，

公司将始终考虑和平衡股东与公众、政府等各相关方的利益，努力达致多方共赢。 

5、沿江项目何时通车？是否将由公司代管该项目？未来能给公司带来多大

的收益？ 

答：沿江项目福永立交至深港西部通道段已在 6 月底通过交工验收。项目

计划在下半年通车，正式通车时间将根据相连路网的建设进度等具体情况最终确

定。根据本公司在 2009 年 11 月签订的《委托经营管理合同》，本公司受托管理

沿江公司，包括其建设期和经营期的管理，但有关经营期委托管理的具体安排还

需要进一步磋商确定，并最终由深圳市政府批准。目前，有关具体事宜仍在磋商

中，并需要委托双方按规定履行了审批程序后才可确定。公司将通过提供优质的

管理服务来获取合理的回报。 

6、公司未来几年的资本开支计划？  

答：预计从 2013 年下半年到 2016 年底，集团的资本性支出总额约为人民

币 7.35 亿元，主要包括清连项目、南光高速的剩余工程投资及结算款以及梅观

高速改扩建工程的建设投资款等。 

7、公司管理层对于业务发展的计划及目前的具体进展。  

答：近年来，随着路网的密集和成本的上升，新项目的收益率呈现下降的

趋势，同时，收费公路行业的经营环境发生了较大变化，因此，公司除重点提升

现有资产的整体回报外，还积极研究与收费公路行业和公司核心业务能力相关的

产业与业务，尝试通过不同的业务组合来分散行业风险，为集团长远发展寻求新

的机会。目前，公司在委托建设管理业务方面取得了较好的进展，正在进一步研

究业务发展的具体方向和延伸领域的可行性。 

基于代建业务的经验，集团在贵州龙里开展了贵龙项目，采用“建设-移交”

模式（亦称 BT 模式）参与地方道路的建设和开发。与单纯的建设委托管理业务

相比，BT 模式下受托方在建设期间须负责资金的筹措，因此，资金回收是该模
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式下至关重要的管理环节。集团对此进行了深入研究和探讨，并相应采取了多项

有效措施。随着贵龙城市大道以及周边基础设施的完善以及整个贵龙城市经济带

的开发，预期贵龙项目周边土地有较好的增值空间。为了有效降低贵龙项目的款

项回收风险，在项目中获取预期以至更佳的收益，集团持股 70%的贵深公司于

2012 年成功竞拍了位于贵龙项目开发范围内约 883 亩土地。2013 年 7 月，公司

董事会批准贵深公司及其子公司采取滚动开发的策略，对已取得土地中的 300

亩进行自主二级开发，开发周期约为 4 年，总金额预计不超过 8.5 亿。通过实现

该部分土地的市场价值，可尽快实现公司的投资收益，切实防范与土地相关的合

同和市场风险，并有助于提升贵龙项目周边土地的整体价值，丰富集团在项目开

发与运作方面的经验。 

8、公司目前的股价低于净资产，有无考虑增持或回购公司的股份？公司近

期有无二级市场融资的计划？ 

答： 从长远发展的角度并考虑目前的财务状况，公司现阶段不倾向通过缩

小净资产规模的方式来提升股东回报率。管理层将尽力做好业务的经营管理工作

和发展规划，通过优化管理、开源节流，努力提升公司的内在价值。在债券或资

本市场融资方面，公司一直都在研究和关注市场的融资品种和方案，将在综合考

虑自身发展需求与股东利益的基础上，选择合适的市场时机推进。公司目前没有

发股计划。 

9、公司未来执行怎么样的分红派息政策。 

答：公司一直注重对股东的回报，将继续维持合理及相对稳定的分红派息

政策。近年尽管公司的负债水平处于高位，市场融资成本亦较高，但公司仍然保

持了 40%-50%的现金分红比率。未来，管理层将充分考虑公司和投资者的当期

利益与长期利益的平衡，并结合公司的财务状况、资金需求以及外部借贷环境等

因素来确定和决策具体的分红比例。 

10、管理层对交通运输部发布《收费公路管理办法》修正案征求意见稿的

看法。 

答： 交通运输部在上半年发布了《收费公路管理条例》修正案的征求意见

稿，对拟修订的条例向社会公开征求意见。修正案对有关高速公路投资和经营等
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方面的条款进行了部分修订和补充，包括实施免费政策以及扩建后的补偿原则、

收费年限和收费标准的确定原则、收费期满后因养护需求收费的基本原则等。由

于修正案的定稿以及有关实施细节尚未发布，现阶段无法评估对收费公路行业以

及本集团的具体影响。但公司相信，相关政策的持续修订和完善，将强化行业的

规范化管理，有利于行业的长期健康发展。 

 


